

鹿児島工業高等学校



# High school News

# ROKKO

校訓

誠実 創造 精進

## 陸上部

## U20世界陸上競技大会に向けて

インテリア系3年 下池将多郎(東市来中)

6月16日から沖縄県で開催された全国高校総体陸上競技南九州地区予選大会の5,000m競歩に出場しました。レースでは自分の実力を出し切ることができず、自己ベストより40秒遅い記録になってしまいました。しかし、今後を考えると暑い中のレースで良い経験ができ、最低限の目標であった優勝と大会記録の更新はできてよかったです。

今回、8月上旬にカリ(コロンビア)で開催されるU20世界陸上競技大会10,000m競歩の出場機会を頂きました。日程が重なったインターハイへの出場は厳しいですが、日本代表として恥ずかしくないレースをして、自分の実力が世界でどれぐらいの位置にあるのかを確かめられるように頑張ります。これからも応援よろしくお願ひいたします。



## ソフトボール部

## インターハイに向けて 県総体優勝

工業化学系3年 日高 駿治(岳南中)  
建設技術系3年 山口 爽(坂元中)

私たちソフトボール部は6月2日まで行われた県高校総体に出場しました。予選リーグでは加治木工業高校に9対0、薩南工業高校に10対0と勝利。準決勝でも鹿屋工業高校に勝利し、全試合コールドで決勝に良い流れで挑む事ができました。決勝では1回2回と相手の攻撃で得点圏に走者を進められる苦しい場面もありましたが、投手の松原が0点で抑えて



くれて流れを鹿工に持ち込みました。2回3回の攻撃で2年生の松元一心が2打席連続の本塁打を放ち、眞茅の適時打等で7対0となり決勝もコールド勝ちで、3年ぶりに優勝し、高知市で開催されるインターハイへの出場を決めました。一昨年の先輩方は、新型コロナウイルス感染症の影響で大会が中止、昨年の先輩方はコロナ禍の中で、メンバーが揃わぬ思ような練習ができない影響もあり、いつも通りのプレーができず決勝で1対2で敗退と、悔しい内容の2年間でした。また、全国選抜大会では、2年連続準優勝と優勝まであと一歩のところで敗れてしまい悔しい思いをしました。この悔しさを糧にインターハイでは先輩方の想いを連れ、試合ができることへの感謝を忘れず鹿工ソフトボール部一丸となって、チームの目標である全国制覇を達成するために1試合1試合に全力を出し切ります。

日頃から支えてくださっている先生方、保護者、卒業生への感謝の気持ちを忘れずに良い結果が報告できるように頑張りますので応援宜しくお願ひ致します。

## 弓道部

県高校総体 弓道競技 女子団体 2連覇  
インターハイに向けて

インテリア系2年 宮下 美来(武中)

私たちは、5月26日、27日に行われた鹿児島県高校総体において団体2連覇を成し遂げることができました。

5月26日に行われた予選では、思うように的中が伸びませんでしたが、2位で通過することができました。

5月27日の決勝リーグ戦は、初戦から1番のライバル校である加治木工業高校との戦いでした。緊張とプレッシャーの中、今まで築き上げてきた家族のような絆で僅差で勝利しました。その後は順調に勝ち進み、7戦全勝することができました。

このような結果を出すことができたのは、今まで熱心に指導してくださった顧問の先生方や中学の先生方、保護者の方々や部員のみんな、そして支えてくださる皆様の応援があったからです。本当にありがとうございました。

8月6日から8月9日に徳島県徳島市で行われる全国高校総体では、支えてくださっている方々へ感謝の気持ちを込めて臨みます。また、去年のインターハイでの悔しい気持ちを払拭できるよう、全員で助け合い高め合いながら「全国制覇」を成し遂げます。

これからも応援よろしくお願ひします。



## アーチェリー部 ＼ インターハイに向けて

情報技術系2年 西之園令鳳(伊集院中)

私たちは5月27日に行われた鹿児島県高校総体アーチェリー競技におきまして、男子個人・男女団体で優勝することができました。各部員が同じ目標の下に尽くした努力の成果を發揮することができました。万全を期して本番を迎えたのは、ご指導ご鞭撻していただいた先生方や県アーチェリー協会の方々、保護者の皆様のサポートがあったからです。

8月9日・10日に香川県丸亀市で行われる全国大会では支えてくださった方々の声援やご期待に応えるために、私たちの持てるすべての力を発揮し、予選を突破して吉報を届けられるよう頑張りますので応援のほど、何卒お願ひいたします。



## ラグビー部 ＼ 県総体優勝

電気技術系3年 辻原 悠輝(武岡中)

私たちラグビー部は、5・6月に行われた県高校総体で6年ぶりに優勝することができました。4月から新型コロナウイルス感染症の影響で思うような練習ができない日々もありましたが、県高校総体優勝という目標を立て、それに向け一人一人が努力しました。

準決勝での鹿児島実業戦では、雨の中のゲーム運びも難しかったのですが、ディフェンスで守りきり、チャンスを生かし勝つことができました。勝つことで自信になり、決勝では前半リードされました後半に修正し自分たちのペースで試合を進め勝つことができました。

九州総体でより良い経験を積み、10月に行われる花園予選でも優勝することができるよう日々練習に取り組んでいきたいと思います。応援よろしくお願いします。



## ソフトボール部 ＼ 全九州高等学校男子春季大会優勝報告

インテリア系3年 外薗 禅(山川中)

私たちは、5月6日から8日まで熊本県水俣市で開催された全九州春季大会に出場しました。1回戦日向高校(宮崎2位)に12対0、2回戦九州産業高校(福岡1位)に5対2、準決勝熊本工業高校(熊本1位)に7対0と打線が繋がり勝利することができました。決勝では準決勝で全国選抜大会優勝した大村工業高校(長崎2位)を倒してきた読谷高校(沖縄1位)との試合となりました。新チーム以来初の公式戦での対戦でしたので探りながらの試合となりました。初回から相手の巧みな攻撃に押される場面が多く、3回と5回に1失点してしまい、0対2のまま鹿工の最終回の攻撃を迎ってしまいました。しかし、先頭の4番林山の本塁打でチームに勢いがつき相手のミスや梅山の適時打が出て一気に逆転しました。結果3対2で接戦を制し優勝することができました。今大会で得た1点をいかに大事にして試合を有利に進められるかが今後の成績に繋がるので練習で意識して取り組みたいと思います。インターハイでも良い結果が報告できるように頑張りますので、ご声援宜しくお願い致します。



## 九州大会出場部活動

## ボクシング部

建築系2年 濱屋 匠人(松元中)

ボクシング部は、6月24日から大分県で行われる九州総体に3名出場します。県総体では実力を出し切れず、団体も個人も2位となりましたが、九州総体出場のチャンスを得たので、これを更なる経験にかえ、次回は団体・個人での優勝を目指します。九州総体では皆さんの期待に応えられるよう精一杯頑張るので、応援よろしくお願いします。



## 剣道部

電気技術系3年 四宮凜太郎(重富中)

私は7月2日から福岡県久留米市で行われる九州高等学校剣道競技大会に出場します。

県高校総体では、団体戦で惜しくも三位ということで、九州大会を逃してしまいました。

個人戦ではベスト8に入賞し、九州大会に出場できる権利を獲得することができました。1試合でも多く勝ち上がるよう全力を出し切って参りますので、応援よろしくお願いします。



**バドミントン部**

建設技術系3年 鳥井口潤世(西陵中)  
電気技術系2年 酒匂 将也(牧園中)

6月18日から大分県で行われた九州大会に出場しました。結果はダブルス・シングルス共に1回戦敗退という悔しいものでした。九州大会では、毎日の準備が全てです。一生懸命努力してきたつもりですが、自分たち以上に努力をしてくるチームばかりでした。今後の目標は九州・全国のレベルで通用する心技体・戦術を改めて準備するために精進していきたいです。

**水泳部**

インテリア系2年 石澤 美華(伊敷台中)  
工業II類1年 上野 柚葉(吉野中)

私たちは6月2日、3日に行われました県高校総体水泳(競泳)競技において、九州大会標準記録を突破し、7月16日から熊本市で行われる九州総体に出場が決まりました。女子100mバタフライ(石澤)、女子200m自由形(上野)に出場します。大会までの期間、課題を少しでも克服して、自己ベストのタイムを出せるように頑張りたいと思いますので応援よろしくお願いします。

**弓道部男子**

電子機械系2年 上川 溜太(皇徳寺中)

7月2日から福岡県博多市で行われる九州大会に出場します。県大会の決勝リーグ戦での最後の試合は、加治木工業高校との対戦で、両者共に6勝0敗という優勝を賭けた、緊張とプレッシャーのかかる試合となりました。そこで思うように力を発揮出来ず、団体準優勝という結果でした。九州大会では、支えてくださった方々への感謝の気持ちを込めて、今度こそ十分に力を発揮できるように試合に挑みます。応援をよろしくお願いいたします。

**柔道部**

電子機械系3年 梶 輝(串木野西中)

私たち柔道部は、1年生5名、2年生3名、3年生6名の計14名で活動しております。九州大会・全国大会で入賞することを目指し練習に励んでいます。

今回行われたインターハイ予選では、団体戦4位・個人戦2名2位・3位2名という結果で全国大会の出場権は逃したものの、個人戦で九州大会に2名出場することになりました。

**卓球部**

電気技術系3年 白石 哉雲(第一佐多中)

私たち卓球部は、5月に行われた県高校総体において、男子団体準優勝、ダブルスの部で田口・中島ペアが4位に入賞し、6月24日から福岡県で開催された九州総体に出場しました。県総体で結果を残せたのも、日頃から応援やサポートをしてくださる周りの方々のおかげだと思います。これからも周りの方々への感謝の気持ちを忘れず、大会での上位進出を目指し、チーム一丸となって精一杯頑張ります。応援よろしくお願いします。

**空手道部**

電子機械系2年 原 愛真(紫原中)

私は、7月9日から佐賀県で行われる九州総体に出場します。県総体での自分に足りなかつた部分や反省点を活かし、練習に励み、一戦でも多く戦えるよう、全力で試合に挑みます。また、ご指導や支えてくださった全ての方々への感謝の気持ちを忘れず、精一杯頑張りますので、応援よろしくお願いします。

**令和4年度 鹿児島県高等学校総合体育大会成績**

競技名	団体	個人
ラグビー	優勝	
ソフトボール	優勝	
弓道	女子 優勝(2連覇)、男子 2位	女子 個人3位(宮下)
陸上		男子 5000m 競歩1位(下池将多郎)・7位(作城栢哉) 男子 1500m 8位(日野拓夢)
アーチェリー	男子1位、女子1位	男子 個人 1位(鳩宿飛優) 2位(西之園令鳳) 3位(福森雄大)、女子 個人 3位(山下遥花)
ハンドボール	4位	
バスケットボール	ベスト8	
バレーボール	ベスト16	
卓球	2位	男子個人ダブルス4位(田口・中島)
柔道	4位	60kg級2位(庵地) 66kg級2位(満永) 73kg級3位(児玉) 100kg超級3位(濱之上)
テニス	男子 3回戦敗退	男女個人戦3回戦敗退
ボクシング	2位	ライトフライ級2位(尾前志門) ライトウェルター級2位(小川川智大) バンダム級2位(枇杷達弥)
ソフトテニス	男子 ベスト16、女子 2回戦敗退	
剣道	第3位	個人ベスト8 四宮凜太郎(九州大会出場)
サッカー	ベスト16	
水泳		女子 50m 背泳ぎ3位(立山花鈴) 女子 200m 自由形8位(上野柚葉) 女子 100m バタフライ8位(石澤美華)
バドミントン	男子 ベスト4、女子 1回戦敗退	
女子バスケットボール	2回戦敗退	
空手道	男子 1回戦敗退	女子個人組手ベスト8(原)

**九州大会及び全国大会の日程**

競技名	九州大会日程	開催地
陸上	6/16～6/19	沖縄
ソフトボール	7/9・7/10	宮崎
弓道	7/2・7/3	福岡
アーチェリー	7/2・7/3	大分
ボクシング	6/24～6/26	大分
卓球	6/25・6/26	福岡
柔道	6/18・6/19	熊本
バドミントン	6/18～6/20	大分
空手道	7/9・10	佐賀
剣道	7/2・7/3	福岡
ラグビー	6/18～6/21	長崎
水泳	7/16～7/18	熊本

競技名	全国大会日程	開催地
陸上	8/3～8/7	徳島
ソフトボール	8/19～8/22	高知
弓道	8/6～8/9	徳島
アーチェリー	8/9～8/10	香川

## I類実習棟が新しくなりました！

### 電子機械系

本校のシンボルである「大煙突」の隣に建てられた新実習棟は、白を基調とした床・壁の影響もあり、全体的に明るく清潔感に溢れています。1号棟、2号棟、II類棟までの距離もグンと近くなつたことや、各棟と各階が渡り廊下で接続されていることから、校内の移動がとても便利になりました。1階中央部にあるメモリアル展示室には昭和初期の工作機械が展示してあり、ものづくりの歴史に触れることができます。また、各階にあるトイレ入り口には、トイレを示すピクトグラム（生徒課題研究作品：溶接・曲げ加工により製作）が設置され、親しみを感じさせます。タイミング良く新しい実習設備も数多く導入され、生徒の皆さんにとっては真新しい実習室で気持ち良く実習に取り組める環境となっています。快適な実習空間により、今後意欲的な実習への取り組みが大いに期待されます。



### 電気技術系

長年慣れ親しんだ旧実習棟から引っ越しして3ヶ月過ぎました。当初は寂しさもありましたが、今では生徒や職員、持ってきた様々な実習機器や備品も新実習棟に早くも馴染み、昔からそこで実習に励み、以前からそこに設置され使用していた感もあります。新実習棟には新しい実習機が多数入り、念願の高圧機器実習装置も導入されました。使いやすくなつた実習室や先端の機器が設置されたことで、より専門的で深い実習が可能になり、電気の奥深さを実感できるようになりました。何より良かったのは、教室や体育館が近くなつたことではないでしょうか。以前は移動に5分かかることもあり、忘れ物をしたら大変な思いをしました。新しく・明るく・清潔感にあふれた実習棟で、ものづくりや学校生活を大いに楽しみ、皆で成長し、新実習棟に新しい歴史を刻んでいきたいと思います。



## 令和4年度前期生徒総会

今年度は5月20日に校内放送にて開催しました。執行部の進行で、予算や各部の目標など今年度に向けた内容が可決されました。今年度の議題・要望事項の審議においては要望をするだけでなく「生徒たちで改善できる点」に関しても検討することができ、学校をより良くするための自主的な動きが見られました。これから生徒主体で美しさの漂う学校作りに向けて意識を高めていけるよう生徒会としても活動していきます。



## 教育実習を終えて



H30年度  
情報技術系卒  
馬場 樹さん

鹿児島工業高校の先生方、生徒の皆さん、2週間の教育実習で大変お世話になりました。本当に色々な思い出がある母校に教育実習として戻っていましたが、本当に様々なことを知ることができ、とても有意義な実習であったと感じました。

生徒の皆さんは進路選択や資格などで苦労することもあるかもしれません、将来鹿工生で良かったと思えるように、これからも精一杯楽しく高校生活を送って欲しいです。本当にありがとうございました。



H30年度  
電気技術系卒  
稻留慎太郎さん

鹿児島工業高校の先生方・生徒の皆さん、3週間お世話になりました。母校である鹿児島工業に戻ってくることができて嬉しかったです。

日々、皆さんと接している時間が楽しく、毎日が充実した3週間でした。授業だけでなく、休み時間や放課後に皆さんと話すことができ、とても貴重な経験となりました。

コロナウイルスの影響で、今の3年生はなかなか思うような学校行事ができるない事を聞きました。しかし、行事だけでなく、日々友人や先生方との毎日が思い出として残っていくと思います。1日1日をこれから大切に過ごし、多くの思い出を作りたいと思います。毎日を精一杯楽しんでください。これからも応援しています。



H30年度  
建設技術系卒  
有川 皓大さん

鹿児島工業高校の先生方・生徒の皆さん、2週間大変お世話になりました。建設技術系の生徒しか関わる機会がありませんでしたが、それでもそれ違った時には元気な声で挨拶をしてくれて、とても嬉しかったです。授業だけではなく、休み時間にも生徒と話ができるとても良い経験となりました。

次は先生となって鹿工に帰ってこれるように今回の教育実習で学んだことを生かしていくたいと思います。生徒の皆さんも残りの高校生活、友達とたくさん学んで、たくさん遊んで楽しく悔いの残らないよう過ごして下さい。2週間本当にありがとうございました。

## 高大連携に関する協定締結の報告

鹿児島工業高校と学法人都築教育学園第一工科大学は、相互の信頼関係に基づき、高校教育・大学教育の活性化を行うことを目的として高大連携に関する協定を締結しました。

この協定により、高校では、大学の授業や各種講座への聴講、出前講義や部活動への指導派遣などが可能となり、大学では、教育実習生の受入れや高校生との交流など、お互いの教育機能について交流や連携を図ることができますようになりました。

今後は、第一工科大学の教育研究施設や最先端の実習設備などを有効に活用させて頂くことで、本校生徒の学習意欲と進路意識を向上させ、新しい時代の技術者を育成していきたいと考えています。



## 高校別企業ガイダンス

5月30日に建設業協会主催の「高校別企業ガイダンス」が実施されました。このガイダンスは、「若者の建設産業への入職・育成事業」のため行われています。この日は県内45社の土木・建築業を中心とした企業に来校いただき、各企業の魅力や業務内容を説明してもらいました。建築系と建設技術系の3年生が出席し、各企業のプレゼンテーション形式での説明会となりました。この間、質疑応答も盛んに行われ、生徒にとっては進路決定の良い機会となりました。



# 高校生ものづくりコンテスト鹿児島

6月10・11日に第21回高校生ものづくりコンテスト鹿児島県大会が本校で7部門（旋盤作業・電気工事・電子回路組立・化学分析・木材加工・測量・家具工芸）と鹿児島情報高校で1部門（自動車整備）が開催されました。新型コロナウイルス感染症対策の中、全生徒職員の協力により、無事に開催できました。県内14校73名の選手が参加し、本校からは32名の選手が競技に挑みました。鹿工生は、日々努力の成果を発揮し、電気工事部門をはじめ化学分析部門、家具工芸部門の3部門（7部門出場）で最優秀賞（1位）に輝きました。最優秀賞の生徒は7月9・10日、長崎で行われる九州大会に出場が決まりました。県大会での課題を克服し、更に技能を磨いて九州大会でも大いに活躍してほしいと思います。また、九州大会でも最優秀賞を目指して、全国大会の切符を手にしてもらいたいと願っています。

## 第21回高校生ものづくりコンテスト 鹿児島県大会 本校入賞者

旋盤部門	
優良賞	電子機械系3年 岩山 光
電気工事	
最優秀賞	電気技術系3年 神川 太一
優秀賞	電気技術系3年 山元 智尋
化学分析	
最優秀賞	工業化学系2年 雪山瞬大
優秀賞	工業化学系3年 宮下詩悠
優良賞	工業化学系3年 中須健輔
木材加工	
優秀賞	建築系2年 梅木 栄真
測量（3人1チーム）	
優秀賞	建設技術系3年 大瀧和江
	建設技術系3年 山下紗弥
	建設技術系2年 増田絵里奈
優良賞	建設技術系2年 上別府俐帆
	建設技術系2年 肝付千聖
	建設技術系2年 櫻井美沙希
家具・工芸	
最優秀賞	インテリア系3年 小田大魁
優秀賞	インテリア系2年 岩崎結菜
溶接作業	
団体優秀賞	電子機械系3年 大谷翔太
	電子機械系3年 中村巧真
	電子機械系3年 倉津智
個人優良賞	電子機械系3年 大谷翔太



- |                    |   |  |
|--------------------|---|--|
| 夏休み<br>9月の<br>行事予定 | 8月2日(火)<br>8月18日(木)<br>8月25日(木)<br>9月1日(木)<br>9月2日(金) | 中学生帰り体験入学①<br>小学生親子ものづくり学習会<br>中学生帰り体験入学②<br>始業式・大掃除<br>実力考查 |
|--------------------|---|--|

- |  |   |                        |
|--|---|------------------------|
|  | 9月16日(金)<br>9月23日(金)<br>9月27日(火)～10月4日(火) | 就職選考開始<br>大運動会<br>教育相談 |
|--|---|------------------------|

